

Gerhart-Hauptmann-Schule

Grundschule mit Betreuungsangebot

Mitteilungen

September 2013

Gerhart-Hauptmann-Str. 1/3, 35039 Marburg
Tel.: 06 42 1/27 07 58, Fax: 06 42 1/27 07 59, E-Mail: ghs@marburg-schulen.de

Liebe Eltern, liebe Kinder,

mit diesem Brief möchte ich Sie wieder über Neues an unserer Schule und über die wichtigsten Termine informieren.

Die ersten Schulwochen sind vergangen und ich hoffe, dass alle Kinder gut wieder im Schulleben gelandet sind – vor allem auch unsere neuen Schulkinder der ersten Klasse.

Uns ist es ganz wichtig, dass alle Kinder sich in unserer Schule wohl fühlen und gerne mit anderen Kindern zusammen spielen und arbeiten. Das ist eine wichtige Voraussetzung, um gut lernen zu können und auch einen langen Schultag mit anschließender Betreuung nicht als belastend zu empfinden.

Wenn Sie von Ihrem Kind hören, dass es sich aus irgendwelchen Gründen in der Schule oder in der Betreuung nicht gut aufgehoben fühlt, sprechen Sie bitte die Klassenlehrerin, die Betreuerin oder die Elternvertreter Ihrer Klasse an, damit wir gemeinsam die Ursachen finden und möglichst beheben können.

Mit den besten Wünschen für ein fröhliches und interessantes Schuljahr

Ihre

Bettina Göller
Schulleiterin



In dieser Ausgabe

1

Aus dem Schulleben

2

Schulhof

3

Betreuung

4

Handy, Game-Boy und co

5

AG - Angebote

6

Schulelternbeirat und Elternspende

7

Mediatorinnen

Aus dem Schulleben

In diesem Schuljahr haben wir in unserer Schule 4 Klassen:

Klassenlehrerinnen sind Frau Spitzner (1. Klasse), Frau Schlosser-Osada (2.Klasse), Frau Göller (3. Klasse) und Frau Becker (4. Klasse).

Frau Hänze unterstützt Kinder, die zusätzliche Förderung brauchen und gibt in der 3. Klasse Schwimm-, Sport- und Musikunterricht.

Frau Preiß erteilt in der 3. und 4. Klasse Englischunterricht und leitet dieses Jahr unseren Vorlaufkurs.

Herr Rahn gibt in der 2. und 3. Klasse Religionsunterricht.

Frau Schlosser gibt in den Klassen 1 bis 3 Förderunterricht für Kinder, die Deutsch als Zweitsprache sprechen.

Uns wurden über das Kontingent der Stundentafel hinaus einige (wenige) Stunden zusätzlich zugewiesen. Diese Stunden erhalten die Klassen zusätzlich zur Förderung in der freien Arbeitszeit – so hat jede Klasse etwas mehr Unterricht als in der Stundentafel festgelegt ist.

Betreuung

Unser Betreuungsangebot wird in diesem Schuljahr von 70 Kindern besucht.

Frau Jäger betreut die 14.00 Uhr – Gruppe, Frau König die 15.00 Uhr – Gruppe und Frau Günther und Frau Strack-Slüet die beiden 17.00 Uhr Gruppen.

Angebote der einzelnen Gruppen können nach Anmeldung von allen Kindern genutzt werden.

Die Hausaufgabenbetreuung findet auch in diesem Schuljahr klassenweise statt.

Schulhof

Der alte Pausengang, der schon sehr baufällig war, wurde in den Sommerferien abgerissen und wird nun neu wieder aufgebaut. Dies führt dazu, dass unser Schulhof zur Hälfte leider noch eine Baustelle ist – die zuständigen Mitarbeiter des Bauamtes sind zuversichtlich, dass in den Herbstferien der größte Teil der Baumaßnahme abgeschlossen werden kann. Wir freuen uns darauf, einen neuen, lichten Pausengang zu bekommen. Auch die Sitzgelegenheiten im Freien sollen etwas aufpoliert wieder installiert werden.

Die Kinder nutzen die Gelegenheit, den Bauarbeitern bei der Arbeit zuzusehen und finden dies oft sehr spannend.

Mit den Klassensprechern werde ich darüber beraten, welche Flächen von welchen Klassen wann zum Fußballspielen genutzt werden können, damit es Lösungen gibt, mit denen die Kinder einverstanden sind.

Handy, Game-Boy und co

Wir möchten noch einmal daran erinnern, dass nach einem Beschluss der Schulkonferenz Handys und elektronische Spielsachen nicht mit zur Schule gebracht werden dürfen. Wir waren uns mit den Eltern darüber einig, dass diese Dinge zu Hause bleiben sollen, da sie die Konzentration auf den Unterricht und das Spielen am Nachmittag mit anderen Kindern stören.

In der Schule und in der Betreuung gibt es Festnetzanschlüsse, über die wir Sie erreichen können, wenn es notwendig ist.

AG-Angebote

Auch in diesem Schuljahr finden wieder Angebote der Lokalen Bildungsplanung der Stadt Marburg statt:

Die Basketball- AG für die Klassen 3 und 4, montags von 15.00 Uhr 16.30 Uhr wird geleitet von Herrn Ghalib vom BC-Marburg.

Die Fußball-AG findet dienstags (Mädchen klasse 1 bis 4 und Jungen der 1. Klasse) und donnerstags (Jungen der Klassen 2 bis 4) statt, jeweils von 15.00 Uhr bis 16.30 Uhr und wird geleitet von Herrn Lapp vom VfB.

Frau Fischer aus der Kunstwerkstatt bietet mittwochs in der Betreuungszeit ein Mal- und Bastelangebot an.

Wir hoffen, dass wir im nächsten Halbjahr auch wieder Chor mit Herrn Sans aus der Musikschule anbieten können.

Schulelternbeirat und Elternspende

Auf der Schulelternbeiratssitzung am 25.09.2013 wurde als neue Vorsitzende Frau Marina Id-Lefqih gewählt. Ihre Töchter besuchen die 1. und die 4. Klasse. Sie können Frau Id-Lefqih unter der Telefonnummer: 0163 3627462 erreichen. Ihre Vertreterin ist Frau Alexandra Klös, deren Tochter die 1. Klasse besucht. Wir sind froh, dass sich die beiden dazu bereit erklärt haben, unser Schulleben verantwortlich mit zu gestalten und gratulieren herzlich.

Der Schulelternbeirat bittet einmal jährlich um eine Elternspende. Dieses Geld wird vom Elternbeirat verwaltet und dafür genutzt, zusätzliche spannende Projekte in den Klassen durchzuführen. Beispielsweise ein Wald- oder Zooprojekt in der 1. Klasse, den Besuch des Chemikums in der 2. Klasse, den Ernährungsführerschein in der 3. Klasse, ein Musikangebot in der 4. Klasse.

Daneben wird die Schulbücherei unterstützt.

Sie sehen: das Geld, das Sie spenden, kommt Ihren Kindern zu gute.

Mediatorinnen

In den letzten beiden Jahren standen Frau Becker und Frau Styra vom Verein SiS unseren Kindern einmal in der Woche zur Verfügung, um Konflikte oder andere Kümernisse mit ihnen zu klären.

Da wir Konflikte jedoch immer sehr zeitnah in den Klassen klären, war der Zulauf zu diesem Angebot sehr gering. In vielen Wochen kamen keine Kinder und die beiden Mediatorinnen, die diese Arbeit ehrenamtlich machen, warteten umsonst. Sie haben sich daher entschlossen, der Anfrage einer größeren Grundschule nachzukommen.

Wir haben überlegt einen „Kummerkasten“ aufzuhängen. Dort können die Kinder sich über Konflikte oder andere Dinge, mit denen sie unzufrieden sind, äußern. Wir werden dann das Gespräch mit den Kindern suchen.

Termine

September:

Aktion. „Zu Fuß zur Schule“: Sternmarsch zur Schule	23.09.2013
Schulelternbeiratssitzung	25.09.2013

Oktober:

<u>Herbstferien</u>	<u>14.10.13 – 26.10.13</u>
Letzter Schultag vor den Ferien	11.10.2013
Unterrichtsschluss um 10.45 Uhr (Betreuung anschließend)	

Nach den Herbstferien: Wiedereinzug der Gerhart-Hauptmann-KiTa in die neugebaute KiTa gegenüber unserer Schule

November:

Laternenumzug der HHG	08.11.2013
Beginn 17.00 Uhr an der Pauluskirche	
Schulkonferenz	13.11.2013

Dezember:

Informationse Elternabend - Weiterführende Schulen für die Eltern der 4. Klassen	Termin steht noch nicht fest
Weihnachtsfeier der Senioren, HHG (Beteiligung der 3. Klasse)	08.12.2013
Theaterbesuch	Termin steht noch nicht fest
Weihnachtsferien	21.12.2013 – 11.01.2014
letzter Schultag vor den Ferien Unterrichtsschluss 10.45 Uhr,	20.12.2013

Januar 2014:

Ende des 1. Schulhalbjahres	
Zeugnisausgabe 3. und 4. Klasse	Freitag, 31. 01.2014
Unterrichtsende für alle Schulkinder: 10.45 Uhr	

Montag: 03.02.2014: beweglicher Ferientag

Vorrausschau 2. Halbjahr:

3. März 2014 (Rosenmontag): Pädagogischer Tag des Kollegiums und der Erzieherinnen zum Thema: Musische- und Bewegungserziehung – kein Unterricht / keine Betreuung (evtl. Notdienst)

Dienstag, 04.03.2014: Fasching in der Schule

23. bis 27. Juni 2014: Projektwoche

27. Juni 2014: Geburtstags-Schulfest – 50 Jahre GHS